

PUNTOS DE SUSCRICION.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Santander: 8 reales al mes.
Fuera de la capital: 9 reales
idem.—En Ultramar: por seis
meses 4 pesos y 2 reales.

Periódico de intereses morales y materiales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 11 tomamos las noticias siguientes:

Se ha dispuesto que la fragata blindada Victoria se arille del modo siguiente: Bateria principal cuatro cañones rayados ingleses del calibre de 250 (nueve pulgadas) con peso de doce toneladas y media, y catorce cañones de 28 centímetros, número 2; en el reduto, 465 cañones rayados ingleses del calibre de 180 (ocho pulgadas) y nueve toneladas de peso; y á proa, en colisa una pieza de este mismo sistema, peso y calibre.

Al adorar solemnemente la Santa Cruz en los divinos oficios del día de ayer viernes santo la Reina (q. D. g.), siguiendo su piadosa costumbre y la de sus augustos predecesores, y de acuerdo con el consejo de ministros, se ha dignado indultar de la pena capital, caso de que se les imponga por sentencia que cause ejecutoria, á los reos de homicidio Manuel Diaz Gomez, Elías Torrijos Llorente, Alejandro Pastor y Pastor Hipólito de San Mateo, cuyas causas penden en la audiencia de esta corte las de los dos primeros, y en la de Alcabate las de los dos segundos.

En el mismo solemne acto ha indultado S. M. de la pena capital á los soldados de los regimientos de infantería de la Reina y del de Asturias Miguel Aguillet Maurel, Rafael Seguí Gallegos y Francisco Huelga Cruz, los dos primeros por el delito de hurto de una cartuchera con municiones, y al tercero por el de abandono de centinela y tercera desercion, conmutándola por la inmediata de 10 años de presidio con retencion.

Dice un periódico ministerial:

«Sabemos que el gobierno se ocupa mucho en activar la cobranza de las sumas que al Estado se adeudan, porque segun manifestó el señor Orovio á las Cortes, antes de sacar un solo real mas al contribuyente, es necesario apurar todos los recursos, sobre todo los de ese género.»

La Gaceta de ayer anuncia por el término de cuarenta dias la subasta para la concesion del ferro carril de Granollers á San Juan de las Abadesas con la subvencion de 2.000.000 escudos.

Los gobernadores de las provincias de Palencia y Ciudad-Real han remitido al ministro de la Guerra los partes siguientes sobre hechos de la Guardia rural:

«Excmo. Sr.: En la tarde de ayer ocurrió un incendio en un taller de muebles y ebanisteria de esta capital: con una presteza digna del mayor elogio se presentó en auxilio la fuerza de la Guardia rural de la provincia, habiéndose distinguido notablemente entre sus individuos el sargento

primero de la primera compañía Aniceto Picado Curiel, los guardias de la misma Mariano Ayuela Osorno y Santiago Fernandez Palomo, y el de igual clase de la tercera Julian de la Fuente Bueno. Todo lo cual he creído deber elevar al superior conocimiento de V. E. para los fines que estime.

Dios guarde á V. E. muchos años. Palencia 7 de abril de 1868.—Escelentísimo señor.—Francisco Javier Betegon.—Excmo. señor ministro de la Guerra.»

«Excmo. señor: el alcalde de Argamasilla de Alba me participa con fecha de ayer que en la primer salida á recorrer los montes del Estado, término de aquella villa, verificado en el dia anterior por el cabo de la Guardia rural Celestino Muñoz y Maroto é individuos á sus órdenes José Lopez de la Reina, Ezequiel Torres, Francisco Fernandez, Juan Jareño y Pláxedes Almarcha, aprehendieron á ocho vecinos del Tomelloso con tres carros y una caballería menor cargados de patos de chaparro, apropiados fraudulentamente, con cuyo motivo instruye activamente la autoridad local las oportunas diligencias para pasarlas al tribunal ordinario.

Al recibir el parte de que me ocupo he acordado dar por conducto de su comandante las gracias en nombre del gobierno al cabo é individuos de la Guardia rural que han prestado este servicio estimulándolos á continuar en él con el celo que han inaugurado su instalacion protegiendo las propiedades y las personas, bases de su instituto.

Y tengo la distinguida honra de elevarlo á V. E. para su superior conocimiento.

Dios guarde á V. E. muchos años. Ciudad-Real 8 de abril de 1868.—Excmo. señor.—Agustín Salido.—Excmo. señor ministro de la Guerra.»

El 6 del corriente, á las doce de la noche, descarriló el tren expres procedente de Madrid, cerca de la estacion de Villaquiran de los Infantes, sin que afortunadamente ocurriese desgracia alguna personal.

En esta, como en todas las ocasiones, la guardia civil, respondiendo brillantemente al levantado objeto de su instituto, prestó utilísimos servicios á los empleados y viajeros, pues en el acto de realizarse el descarrilamiento se presentó el destacamento de guardias de Pampliega, y ayudó á trasbordar cuantos efectos contenia el citado tren á otro de socorro que inmediatamente se mandó de Búrgos, permaneciendo además los dichos guardias custodiando aquellos toda la noche hasta las nueve y media de la mañana del dia siguiente, que volvieron á pasarlos al tren primitivo; repues-

to ya de las averías del percance y en disposicion de marchar, como efectivamente lo ejecutó á los pocos minutos.

La Gaceta continúa la lista oficial de la suscricion nacional abierta para aliviar las desgracias causadas por el terremoto de Manila de 3 de junio de 1863. La suma á que asciende lo recaudado es de 823,810 escudos y 695 milésimas.

Tambien publica la lista de la última suscricion para aliviar las desgracias causadas por la inundaciones, huracanes y terremotos de Filipinas y Puerto Rico en el año último.

El total recaudado para éstos es 178,568 escudos 181 milésimas.

El representante de Portugal en España, señor vizconde de Alte, debe salir hoy ó mañana á esperar á S. M. la reina Pia, que sale mañana de Lisboa. La reina Pia no se detiene en Madrid; pasará desde la estacion del Mediodía á la del Norte por la línea de circunvalacion. Como se propone guardar el incógnito mas riguroso, se han dado órdenes á las autoridades de las provincias y poblaciones por donde haya de atravesar para que no se le haga ninguna demostracion oficial.

El 30 del corriente á las doce se verificará la subasta para la adquisicion de 100,000 escudos en créditos de la deuda del Tesoro, procedente del personal. La subasta se hará en la forma de costumbre, segun anuncio de los periódicos oficiales.

La comision que entiende en el Banco territorial ha acordado pedir algunos antecedentes, y ha encargado á tres de sus individuos que hagan los estudios convenientes para preparar la redaccion del dictamen.

Anteayer celebró sesion la junta superior de ventas, y se adjudicaron unas mil quinientas fincas, que fueron rematadas con un 80 por 100 de ventaja sobre el tipo con que salieron á remate; y en la misma proporcion se acordó la redencion de censos, lo que demuestra el acierto con que procede la direccion del ramo y los agentes de la administracion en provincias.

Ha pasado á la comision de presupuestos una exposicion al Congreso de la sociedad Económica Matritense en solicitud de la supresion del nuevo impuesto sobre trasacion de dominio en las sucesiones directas, simplificacion de la ley hipotecaria, disminucion de los derechos de inscripcion y modificacion de las bases fijadas para la creacion del impuesto sobre minas.

CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCÍA.—En Córdoba ha bajado el pre-

cio del pan un cuarto en libra, gracias á las abundantes existencias de grano que hay en aquella poblacion.

Pocos detalles podemos añadir á los que ya conocen nuestros lectores acerca de las lamentables desgracias ocurridas en la mina Elisa de Belmez, el 1.º del corriente á las dos de la tarde. Habian salido, segun costumbre, á comer, y á la hora de continuar la faena, algunos no querian entrar de nuevo porque preveian ya lo que amenazaba; pero otros menos prudentes ó mas animosos se decidieron y entraron todos los 35 trabajadores y además dos licenciados del ejército que yendo de paso pidieron ocupacion y la hallaron, otros dos que habian ido á visitar á un pariente y un anciano que llevaba una muda para su hijo. En su gran mayoría eran jóvenes y robustos, el que mas de 30 años, casados muchos, con dos y tres hijos algunos: 13 vecinos de Belmez y los demás de Peñarroya, el Hoyo y los Blazquez, pueblos de las inmediaciones.

Apenas habian concluido de entrar y se disponian á verificarlo tambien los señores Loring, Urdedia, el ingeniero jefe de la empresa señor Sabau y otros dos ingenieros mas. Pidieron estos lámparas de seguridad, y mientras se ocupaban en arreglarlas, se detuvieron unos minutos.

Esta fué su suerte, pues en aquellos momentos vieron brotar por la boca-mina una columna de fuego mezclada con los palpitantes miembros de los desventurados trabajadores. La detonacion se oyó á mas de media legua de distancia. El espanto que cundió como el rayo por toda la comarca es indescriptible. Entre los restos esparcidos por el suelo, algunos reconocieron los de personas que le eran caras, así es que una mujer halló la cabeza de un pariente suyo, reconociéndola por una cicatriz que conservaba. Por la noche se desgajó el cielo en agua y no pudieron seguir la tarea emprendida por la tarde para acabar de recoger los tristes despojos de tanto infeliz. Pero aun á la fecha de las últimas noticias que nosotros tenemos, no se habian atrevido á entrar en la mina, porque parece que seguia ardiendo, ó al menos ofrecia riesgo por la gran cantidad de gas grisou que dentro habria.

Proyectaban hacer pruebas echando unos perros antes de que entrasen los capataces é ingenieros.

El gobernador de Córdoba ha tomado, segun vemos en un periódico de aquella capital, cuantas disposiciones han podido mitigar las malas consecuencias del funesto suceso, y últimamente ha dispuesto que salga para Belmez el señor jefe de Fomento á fin de instruir el oportuno expediente

—Siendo hijo vuestro, no puedo menos de ser un hombre superior.

—Eso no me parece mal. Sigue.

—Así pues, padre mio, os diré que se presenta un negocio financiero cuya operacion vendrá á costar once mil francos.

—Una bagatela! repuso el dueño del hotel encogiéndose de hombros. Eso no vale la pena de hablar de ello.

—Teneis razon; y sin embargo, por mi solo os aseguro que no me hubiera atrevido á entrar en él.

—Y mira, yo creo, acá para entre los dos, que hubieras hecho bien.

—Convenido; por eso he reunido elementos de una sociedad poderosa que cuenta con un millon de capital.

—¡Magnifico! entonces ya está hecho.

—No lo creais; está lo principal por hacer, porque necesito presentar cien mil francos por mi parte, mediante los cuales seré director gerente de la sociedad; ¿qué decís de esto?

—No digo nada.

—Pues bien; si me adelantais esos cien mil francos, os los devuelvo dentro de cinco años, y entonces seré yo á mi vez poseedor de dos ó tres millones que no deberán nada á nadie.

—¿Estás bien seguro?

—Pondria mi mano en el fuego.

—¿La tuya, ó la de tus asociados?

—¡Todas las manos posibles! ¡Ah! padre mio,

porque de esta manera puedo hablar en tu mismo lenguaje. No podrás menos de reconocer que he cumplido religiosamente el contrato que liga al padre con el hijo.

—No lo he negado nunca.

—Los contratos, sin embargo, son recíprocos; si el padre tiene obligaciones, el hijo las tiene tambien, y en el momento en que uno de los dos no las cumple, el contrato es nulo. Hablemos del pasado... así... sin gran detencion. Yo no he sido siempre el Creso de la comarca, y hubo un tiempo en que para costear tu educacion, tuve que imponerme grandes sacrificios.

—¡No lo he olvidado, padre!

—No lo dudo, aunque has puesto gran cuidado en disimularlo. ¿Cómo has correspondido á mi abnegacion y á mi cariño?... En lugar de seguir por la senda humilde que yo te habia trazado, viniendo á ser un dia mi apoyo, mi auxilio, te has lanzado como ave de rapiña en las especulaciones mas complicadas, desdenándote de la humilde clase social á la que yo tengo la honra de pertenecer. Parece que has ganado algun dinero en ese oficio... que no sé cómo se llama, pero es lo cierto que los primeros gastos de tu capital se han invertido en comprar indiferencia para tu padre y marcado desden hacia tus paisanos.

Palameda hizo un ademán que podia interpretarse por negativo; pero su padre le impuso silencio continuando:

—Comprendo que un padre que pasa la mayor parte del dia atizando sus hornillas, llegue á ser embarazoso para un hijo que sueña nada menos que con ser ministro: por eso has permanecido cuatro años sin venir á ver á este pobre hombre, y hasta sin escribirle!

—¡Padre!

—Yo entretanto contaba aquí tristemente los dias y los meses, y sin embargo, todo te lo hubiera perdonado, si al estrecharte ahora sobre mi corazón, hubiera comprendido que era el afecto el que te traía á mi lado.

Palameda sacó el pañuelo del bolsillo y quiso hasta enternecerse.

—Pero vuelves, y vuelves ultrajando lo que yo amo y respeto mas en el mundo; la familia de los Fervacques! esa familia á cuyo lado he nacido yo y han muerto tus abuelos; esa familia hoy desgraciada, tronco que ya vacila y á quien tú vienes á dar el último hachazo. Y te atreves á decirme con esa sangre fria que tú, Palameda Lamoureux, has desafiado á Sabino de Fervacques, el último vástago de nuestros señores?

—De nuestros señores! dijo el joven levantándose como si le hubiera picado una víbora; no digais semejantes desatinos.

—Sí, debes avergonzarte de que tus antecesores hayan servido por espacio de muchos años á los mas nobles señores de la comarca!

—No me avergüenzo; pero debo recordaros

sobre todo lo ocurrido, para resolver lo que sea mas conveniente segun las circunstancias.

ULTRAMAR.—Hoy recibimos noticias de la Habana hasta el 21 de marzo.

—El estado sanitario era satisfactorio en la capital.

—Habia regresado de su visita al interior de la isla el capitán general, hallándose satisfecho del buen espíritu que notó en todos los pueblos en pró del crecimiento de los intereses de la isla.

—El bergantín *Victoria*, procedente de Gijón, ancló en aquel puerto con grandes pertrechos de artillería, entre ellos unos cuantos cañones de regular calibre que pesan diez toneladas cada uno.

—El cable subterráneo que se está colocando de la Chorrera á la capitánía general, llegaba ya á muy corta distancia del palacio, y se esperaba que el lunes se haria la primera prueba.

—Los vegueros de la muy fecunda jurisdicción de Guisa vivían esperanzados de recoger este año una pingüe cosecha de tabaco; pero cuando menos lo imaginaban han visto desvanecerse sus ilusiones, porque tal ha sido la fuerza de la tormenta que descargó por aquellos campos, que todas las siembras fueron arrasadas y completamente destruidas.

—Había llegado á la Habana el ex-presidente de la confederación del Sur Jefferson Davis, acompañado del Sr. Fray, uno de los generales que mas se distinguieron en la lucha contra el Norte.

—La importación de oro en la Habana habia sido extraordinaria á juzgar por lo que dice una carta que publica el *Cronista* de Nueva-York, que hace llegar la suma importada en un solo día á 608,000 onzas de oro.

CORREO ESTRANJERO.

PRUSIA.—Ha terminado el día 8 el proceso de los hannoverianos acusados de alta traición. Han sido condenados por contumacia á diez años de trabajos forzados y pérdida de sus dignidades el capitán Duering, el conde Wedel, el jefe de escuadron Volger, el teniente Hartwing y los señores Patewe, Pawel Raring y Heise. Hasta el 8 de julio no se sentenciará al conde Platen.

BRASIL.—Una carta de Rio-Janeiro refiere el hecho de forzar la escuadra brasileña el paso de Humaita en estos términos:

«El 19 de febrero, á las tres de la mañana, la division á las órdenes del capitán de navío Delfi Carlos Carvalho, compuesta de los coraceros *Barroso*, *Bahia* y *Tamandaré*, remolcando los monitores *Para*, *Alagoas* y *Rio-Grande*, se puso en movimiento: la gran crecida del rio hizo mas fácil el paso, pues los coraceros pudieron pasar sobre las cadenas que cierran el rio y que se habian considerado como uno de los obstáculos mas vivos de la empresa.

En el momento que el coracero *Bahia* pasaba sobre las cadenas, una bala paraguaya cortó el cable de remolque del *Alagoas*. Estó último se fué á la deriva hasta cerca del punto en que se hallaba el resto de la escuadra coracera. Se creyó que este buque no podria acometer el paso, pero su comandante embistió enérgicamente, y bajo una

granizada de balas consiguió pasar á pesar de que la operación era difícil porque el dia comenzaba á apuntar: las balas daban casi todas en el blanco.

Los paraguayos, viendo que las balas no detenían la marcha de este pequeño monitor, resolvieron tomarlo al abordaje. Al efecto, cuarenta embarcaciones bien armadas se lanzaron en su persecucion, pero una hábil maniobra del comandante Maurity evitó que se acercasen los enemigos, y algunas descargas de metralla los pusieron pronto en fuga. Algunos minutos despues, un cohete, rasgando los aires, anunciaba á toda la escuadra que el famoso paso estaba forzado.

Las fortificaciones de Humaita están guarnecidas con 180 cañones de grueso calibre, algunos que arrojan balas de 125 libras. Se calcula que se tiraron sobre la escuadra 3,000 balas. Algunos buques tienen averías, pero la victoria no cuesta una sola víctima.

INGLATERRA.—Muy pronto habrá importantes, y quizá decisivas noticias del teatro de la guerra de Abisinia. Para estas horas ha debido verificarse ya un formal y recio encuentro entre el ejército inglés y las tropas del rey Theodoro que habian tomado posiciones y atrincherádose con bastante artillería en un lugar formidable por la naturaleza del terreno no lejos de Magdala. Se aseguraba que el déspota abisinio tenia intencion de aceptar batalla en el sitio por él mismo elegido y que aguardaria á pié firme la arremetida del ejército de Napier.

La creencia de un pronto resultado en esta campaña se funda en el cálculo de las etapas que le faltaba recorrer al ejército británico á mediados de marzo y en la declaración hecha en la cámara de los comunes, antes del aplazamiento de Pascuas, por sir Strafford Northcote, ministro de las Indias, de la que se desprende que, segun comunicaciones oficiales recibidas por el gobierno de S. M. B., el ejército inglés estaria al frente de Theodoro á fines de marzo. El ministro de las Indias manifestó la esperanza de que podria comunicar un resultado favorable á la cámara en su reunion, despues de las actuales vacaciones, que concluyen el día 20 de abril.

—Los periódicos ingleses publican una noticia altamente satisfactoria para la ciencia. Esta noticia está contenida en una carta de sir Rodderick Marchison, secretario de la Real Sociedad geográfica, que manifiesta terminantemente que hay despaños auténticos, de los cuales resulta que el ilustre y gran viajero inglés Livingstone está sano y bueno, de vuelta de las lejanas y desconocidas comarcas que han sido el teatro de sus sábias, atrevidísimas é infatigables exploraciones.

FRANCIA.—Se habla en los círculos políticos de París de ciertas medidas que estudia el gobierno para reprimir el juego escandaloso que se atraviesa en los círculos mas aristocráticos, y que ha producido y sigue produciendo en estos dias la ruina repentina de muchas personas colocadas en elevada situación.

—Dicen las *Hojas autógrafas* de París:

«La emperatriz y el príncipe imperial van á salir decididamente para Roma á bordo del yacht imperial la *Reina Hortensia*. Su numeroso séquito

irá á bordo del *Gerónimo Napoleón* y toda la escuadra acorazada formará la escolta. Este súbito viaje se relaciona con la próxima primera comunión del príncipe imperial.

AMÉRICA DEL SUR.—Uno de los oficiales de nuestra escuadra que se halla en uno de los buques de estacion en Montevideo, escribe una carta con detalles muy curiosos sobre los últimos tristes sucesos de que aquella ciudad ha sido teatro. Dice así:

«Escribo á Vd. desde tierra, donde estoy desde el día 19 con toda la compañía de desembarco; el motivo es el siguiente:

En dicho dia se dió aviso de que habia estallado una revolucion en la capital de la república, lo que no nos extrañó, pues eso es aquí el pan de cada dia. Llegados á tierra, supimos que yendo el general Flores, presidente de la república, en un coche con su ayudante y el ministro de la Guerra, fué detenido por varios hombres del partido blanco, los que despues de matar á tiros al cochero y á uno de los caballos, asesinaron á puñaladas al general é hirieron á los otros dos que le acompañaban. Seguidamente los sublevados se trasladaron al fuerte, pasando á cuchillo á casi toda la guardia, que estaba desprevenida, y cometiendo por la ciudad mil tropelías.

Acto continuo, el partido rojo, al que pertenecía el general, y que es el que estaba y continúa en el poder, se puso sobre las armas, organizando batallones de guardia nacional y emprendiendo una tenaz persecucion contra los del partido contrario, empezando por matar al presidente que últimamente lo habia sido por aquel partido, y en seguida á todo hombre conocido por tener sus opiniones. Ya supondrá Vd. el aspecto que tomó la poblacion, no considerándose nadie seguro en su casa, y casi puede decirse que toda persona blanca que no se ha refugiado en algun buque extranjero ha sido degollada, habiendo noche en la que han pasado de cien individuos los asesinados por los hijos y parciales del difunto general.

A los dos dias de la muerte de este fallecieron en pocas horas, dentro de la casa de gobierno, el otro hermano de Flores, presunto sucesor á la presidencia, otra persona de la familia, y varios empleados superiores y guardias, por lo cual se creyó que hubiese sido envenenados; luego se han atribuido estas desgracias á haber sido mal embalsamado el cadáver del general, cuya descomposicion unida al estado poco sano todavía de la atmósfera, ha dado origen á estas muertes. A bordo de la *Navas* hay mas de 40 refugiados, y casi otros tantos en las demás fragatas españolas y extranjeras, los que esperan proporcion para trasladarse fuera de la república. El 1.º de marzo son las nuevas elecciones, y es probable que no sean nada pacíficas.

Cada nacion que tiene aquí estacion naval, ha desembarcado cien hombres y dos piezas de artillería, como se hizo ya á principios del mes, y de que di á Vd. conocimiento. Estamos posesionados de la aduana, para proteger en caso necesario los intereses del comercio extranjero. Yo no estoy solo con toda la fuerza como la otra vez, pues me hubiera sido imposible cubrir este servicio du-

rante tantos dias con toda la vigilancia que la gravedad del caso requiere, están conmigo los oficiales de la dotacion del buque *Ojeda* y *Leon*, y dos guardias marinas, por lo cual alteramos, quedando siempre dentro del edificio uno de nosotros y un guardia, y los demás vamos á pasear por la poblacion y á curiosear, escudados con nuestro uniforme, y para cualquier evento con nuestros sables y nuestros revolvers, que no nos abandonan.

A las diez de la mañana se forman diariamente todas las fuerzas unidas para la revista que pasa el comandante de la fragata inglesa *Narcisca*, que es el jefe nombrado por los almirantes; la fuerza compone un bonito batallon, con su música á la cabeza, formando seis compañías de diferentes uniformes y diferentes banderas, pues ahora, como hace dias, han dado su contingente españoles, ingleses, franceses, americanos, italianos y brasileños.

Por las tardes toca la música de la fragata francesa *Magicienne*, y estos últimos dias, que ha empezado á entrar en sosiego la poblacion, han venido á hacer aquí paseo muchas familias. Los italianos cantan, los franceses bailan, los ingleses se ejercitan en sus luchas á puñadas, y los españoles juegan al toro.

El espectáculo no deja de ser caprichoso. —El bizarro general Mendez Nuñez, jefe de la escuadra española en Montevideo, ha recibido comunicaciones muy satisfactorias del gobierno de aquella república, por lo eficaz que fué el auxilio que prestó para restablecer el orden y evitar los funestos desastres que eran de temer en el movimiento revolucionario de que anteriormente hemos dado cuenta.

SANTHOMAS.—La goleta española *Africa* llevó á fines de marzo á la Habana noticias de Santhomas. Corria en esta isla el rumor de que el Senado americano habia ratificado el tratado de venta á los Estados Unidos. La alegría era general. Los habitantes de Santa Cruz estaban muy disgustados de que se les hubiese escludido del tratado. Era inminente un rompimiento.

La riqueza de la isla iba en aumento. Han cesado los temporales y el vómito habia desaparecido. Hacia cuatro dias que no se presentaban casos de cólera. El total de muertos asciende á 500; de ellos solo quince eran blancos.

La compañía francesa trasatlántica piensa hacer escala en Santhomas si los Estados-Unidos aceptan la compra. Esto le hará competencia á la línea inglesa.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Nueva York 8.—Han vuelto á empezar los debates de la causa formada á Johnson.

Londres 10.—Dícese que los obispos irlandeses renunciarán de su propia voluntad á sus privilegios y beneficios.

El ministerio D'Israeli conserva el poder.

Roma 10.—El Santo Padre ha asistido á todas las fiestas de esta semana.

El cardenal Andrea está enfermo.

París 11.—Los periódicos semi-oficiales dicen

cómo han cambiado los tiempos, despertando en vos el sentimiento de vuestra importancia social.

—¿La importancia social! ¡bonita palabra! ¿qué significa?... Ella es causa de todos los atropellos que se cometen por nuestra sociedad, porque una media docena de fortunas han surgido sobre los restos de antiguas gerarquías, ¿queréis faltar á todas las venerandas tradiciones atropellándolas todo con vuestros fingidos derechos? ¡Mi importancia social! Me da gana de reír. ¿Porque la ley electoral me llama cada tres años á tocar con el extremo de mis dedos el mango de la sarten donde se rien los destinos del país, ¿quieres hacerme creer que soy yo su cocinero? Parece mentira que se sostengan tales disparates!

—Sin embargo, padre, ese culto por una familia que no es la nuestra...

—¿Que no es la nuestra?... cuando durante tres siglos los Lamoureux han nacido y muerto bajo el techo de los Fervacques! Hace tres siglos que no falta un Fervacques que acaricie á un Lamoureux que viene al mundo, y otro que le cierre los ojos cuando se va: á mí mismo me ha dado el pecho la baronesa de Fervacques; y ¿quieres que no me crea con derecho á ocupar un asiento en el hogar de esa noble familia?

—No le tiene.

—Tiene uno, aquí en el corazón, y de él estoy seguro que no le echará nadie. ¿Te avergüenzas de tan santa alianza? Yo, por el contrario, estoy or-

mos el taller de carretería que hemos vendido en ocho mil francos.

—Padre, yo no exijo esas cuentas.

—Es que yo quiero dártelas. Esos doce mil francos en cinco años, que hace que he tenido el dolor de perder á tu madre me han producido tres mil, que no es poco producir.

—¡Bah! en París...

—No sé lo que pasa en París; pero ateniéndonos ahora á lo que nos importa, estas partidas hacen subir tu fortuna personal á quince mil francos.

—¡Una gota de agua en el océano de los negocios!

—Descontando lo que durante cinco años te he remitido á París, cuyos recibos tuyos tengo por valor de siete mil quinientos cuarenta y cinco francos, resulta que vengo á deberte unos siete mil cuatrocientos francos.

—¿Pero á qué viene eso?

—¡Las buenas cuentas hacen los buenos amigos! repuso el señor Lamoureux, sacando de su caja un legajo de billetes de Banco; hé aquí ocho mil francos, dame la vuelta y ahora no te faltan mas que noventa mil y pico de francos para ser lo que tú quieres, un millonario!

—No os comprendo, murmuró el jóven tratando de disimular su despecho.

—Tú has hablado cuanto has querido, ¡ahora me toca á mí! Me felicito de que hayas adquirido en París todo ese conocimiento de los negocios,

prosiguió Palámede con insinuante ademán, tratando de conmovér á su padre que hacia unos cuantos segundos alineaba números en un papel; ¿no sentiréis natural orgullo al ver que los periódicos se ocupan de vuestro hijo y citan sus carruajes, sus comidas?

—¡Ah! para entonces te cederé mi cocinero!

dijo maliciosamente el dueño del hotel.

—Despues me casaré con alguna rica heredera y no tardaré en ser designado por el gobierno mismo á los electores de Rennes.

Palámede hubiera continuado poseiéndose por el país de las ilusiones, á no advertir que su padre hacia rato que no le escuchaba, pareciendo hacerse á sí mismo observaciones mentales que trasladaba al papel.

—¿Que haceis, padre? preguntó el jóven.

Su padre extendió la mano izquierda como haciéndole seña de que no le interrumpiese y murmuró:

—Nueve y seis quince... pongo cinco, quito una... cinco y uno seis... eso es... Ahora, hijo mio, escucha mi razonamiento. Tu difunta madre, á quien Dios tenga en descanso, me trajo cuatro mil francos de dote.

Palámede hizo un gesto de desden al escuchar tan pequeña suma.

—Ya comprendo, hijo mio, que no era el Perú, pero era, sin embargo, todo lo que su padre pudo darme. Pues bien; cuando su padre murió hereda-

que la carta del Santo Padre publicada en el *Inter-nacional*, es apócrifa.

Bucharest 10.—El gobierno ha desmentido el rumor de la persecucion contra los judios.

Constantinopla 10.—El viaje de Daoud Pachá ha sido aplazado.

Paris 11.—El periódico *la France* dice que los armamentos que hace la nacion francesa pueden desconcertar intenciones peligrosas y son á propósito para la salvaguardia de legítimos derechos, cuya sola violacion podria traer graves conflictos.

El *Diario de San Petersburgo* contestando á un artículo del *Constitutionnel* dice que Francia puede muy bien empezar á desarmar si es que no abriga ninguna idea de agresion, porque no está amenazada por nadie y porque así tendria la honra de dar un gran ejemplo.

Idem 9 (por la tarde).—La *France* publica hoy un artículo que ha llamado mucho la atencion. Dice que la importancia de los armamentos de Francia, lejos de ser una amenaza, son una garantía en favor del mantenimiento de la paz, y añade que una guerra entre dos potencias europeas provocaria un conflicto general.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 13 DE ABRIL.

Con el epigrafe de *Necesidad del cultivo de las semillas prateses* publica el *Eco de la Ganaderia* el siguiente artículo que recomendamos á la atencion de nuestros agricultores:

Las plantas forrajeras que pertenecen al grupo de las fertilizantes, de las que se nutren principalmente á espensas de la atmósfera, además de no necesitar abonos, dejan preparado el suelo por sus excreciones y residuos tan bien y mejor que pudiera hacerlo un prolongado barbecho para dar pingües cosechas de vegetales agotantes, cereales, plantas textiles y oleaginosas.

Al propio tiempo las plantas forrajeras, sosteniendo convenientemente un numero so ganado, que por su fraccionamiento puede recibir un cuidado mas individual y mas directo, no tan solo suministran copiosa provision de productos animales, los mas selectos, sino tambien toda la cantidad necesaria de abonos, de los cuales no se desperdicia entonces una gran parte, cual sucede hoy merced al sistema de cria en dehesas.

En España como fuera al antagonismo y hostilidad entre la agricultura y ganaderia, simbolizadas por el sistema de barbechos y por el de pastoreo, debe suceder, y sucederá á no dudarlo, un estado de combinacion y solidaridad armónicas mediante el cultivo en grande escala de los forrajes y un grado conveniente de estabulacion para los animales domésticos. Sean cualesquiera las dificultades que nuestras preocupaciones, mas que las condiciones del país, opongan á la reforma, esta se iniciará y realizará, porque es precisa. Mas semejante confianza no basta á satisfacer nuestros deseos y á tranquilizar nuestros temores. En medio de ciertos adelantos parciales que es imposible desconocer, la marcha general de las industrias agricola y pecuaria tiende á imitar, siquiere sea de un modo transitorio, la que recibieron en Francia en los siglos XVII y XVIII, y las mismas causas conducen siempre á idénticos resultados.

Actualmente producimos un exceso de trigo sobre el que exige nuestro consumo, exceso que sin embargo está lejos de poder hacer frente al déficit de una ó dos cosechas y aun á la mas ligera oscilacion del comercio de granos: testigo de esta verdad la crisis alimenticia que atravesamos y que amenaza prolongarse. ¿Qué sucederá, pues, si un dia, siguiendo el rápido aumento de la poblacion, y por haber destinado irreflexivamente á tierras de pan llevar la mayor parte de las roturadas, nos quedamos á la vez sin carne, sin abonos y por lo tanto sin cereales? Al cabo, conocido

el error, se tratara de remediarlo, pero con mas trabajo y despues de atravesar, largos dias de penuria y de sufrir mil convulsiones y trastornos, castigo de nuestra imprevision...

¿Y esperaremos á pasar por los mismos infortunios que hemos visto atravesar á nuestros vecinos? ¿No escarmentaremos en cabeza ajena? ¿No fuera mas conveniente y digno de la actual generacion, de esta generacion que se precia de ilustrada, prevenir esos males?

Por lo menos fuera imperdonable que los hombres competentes se dejasen arrebatados sin lucha por la corriente general. Aquí, como en todas partes, el vulgo propende á la rutina... solo de los esfuerzos de las personas instruidas podemos prometernos que despejen las nubes de tan sombrío horizonte...

Diariamente oimos repetir á sujetos que pasan por entendidos que, por las condiciones topográficas y climáticas de muchas de nuestras provincias, se hace imposible, especialmente en las del centro y Mediodía, el cultivo de los prados. ¿Pero será verdad?

¡Imposible! es esta una palabra que apenas tiene sentido en el vocabulario agrícola é industrial de nuestros dias. Al oírnosla usar en la tierra mas feraz, bajo el mas bello cielo de Europa y en un clima tan benigno, ¿qué pensarán de nosotros los ingleses, que han sabido apropiarse y perfeccionar en medio de las brumas de su isla la mejor y mas celebrada de las razas ecuestres orientales? ¿Qué los sajones, que han conseguido afinar en aquella tierra ingrata la lana de las merinas españolas? ¿Qué los holandeses, activos é inteligentes explotadores de un suelo pantanoso, sin cesar disputado en lucha gigantesca á las invasiones del Océano? ¿Qué, en fin, los rusos mismos, que cultivan ya el olivo en los valles de la Crimea? Falta agua de riego; hé aquí el pretexto. ¿Y esto se dice en un país prodigiosamente accidentado en su mayor estension, donde á la falda de cada sierra, de cada colina, brotan espontáneamente ó es fácil obtener ricos manantiales de purísimas aguas; en un país cuyas llanuras y principales valles surcan rios caudalosos é innumerables arroyos!

Querer y estudiar; esto es cuanto hace falta á los españoles para saber y poder crear en su patria una envidiable abundancia, y para hacerla recobrar el rango de potencia de primer orden á que está llamada, no tanto por su antigua preponderancia, cuanto por la magnitud de sus elementos naturales.

JUAN TELLEZ VICEN.

COMISION MISTA DE SOCORROS

CLASE MENESTEROSA.

Relacion de las cuotas de suscripcion que se han hecho efectivas é ingresado en el Banco, en virtud de la nueva circular de 21 de Marzo último.

	Escudos.	Mils.
Suma anterior...	12,873	
D. José Salcines	8	
Antonio de Paz	10	
Sanctago Hidalgo	6	
Pedro Sarabia	4	
Martin de Vial	25	
Juan Lopez del Rivero	10	
Manuel Ortiz Vierna	4	
Ignacio de la Serna	10	
Marcelino Pardo	5	
Lázaro I. de Cepeda	6	
Clemente Lopez Doriga	10	
Joaquin de Castanedo	10	
Manuel Pardo	10	
Juan Vergara	8	
Juan José Trio	4	
Toribio Rubio Campo	20	
Eugenio Rodriguez Ayalde	1	
Pedro Barreña	1	
Total	12,825	

Continúa abierta la suscripcion en la Secretaría

Municipal para las personas que deseen contribuir á tan filantrópico objeto.

GACETILLAS.

Baston-escopeta-linterna.—Leemos lo siguiente en el folletín científico que M. Fausto Ring publica en *La Situacion*:

Un físico de muy buena imaginacion ha ideado contra rateros y ladrones un arma defensiva en toda la estension de la palabra, y al mismo tiempo casi inofensiva.

Anteayer á las dos de la mañana la ví funcionar en el boulevard Clichy. Ibamos el inventor y yo del brazo por dicha calle, cuando el físico percibió á lo lejos sentados en un banco dos hombres, que parecian esperar nuestra llegada.

—Aquí teneis dos ladrones quizás, me dijo: voy á asombrarlos, es decir á cegarlos, para que no nos molesten.

Creí que mi amigo hablaba en broma; pero acto continuo brotó del baston del físico un rayo de brillantísima é intensa luz, que fué á dar en los rostros de los hombres del banco.

Levantáronse entonces bruscamente, lleváronse las manos á los ojos, y se alejaron murmurando.

El físico habia dado el golpe de gracia á los rateros.

Este sábio ha hallado medio de colocar en el puño de un baston una pila eléctrica y una lamparilla de dos carbonos con un reflector bien bruñido.

Oprimiendo un boton, se abre una ventanilla móvil, funciona la pila, y un haz de intensa luz hiere el objeto que se halla delante, del mismo modo que pudiera hacerlo un proyectil. Es un baston-escopeta que lanza un rayo de luz eléctrica.

Los que han mirado esta luz, saben que es imposible soportarla ni un segundo; ciérranse instantáneamente los ojos, y se queda uno deslumbrado.

A cien metros de distancia, el baston eléctrico ciega perfectamente á un hombre, y si se aproxima á lo lejos alguna masa oscura, puede uno convencerse de lo que es, sirviéndose del baston como linterna.

Navegacion aérea.—M. Kaufmans, ingeniero mecánico de Glasgow, ha hecho un experimento público de una máquina de vapor, intentando resolver el problema de la navegacion aérea: del mismo modo que Monturiol ha tratado de imitar la organizacion y funciones de los peces para realizar la navegacion submarina, el ingeniero inglés se ha propuesto imitar en lo posible la complicada máquina de las aves, valiéndose para ello del motor que en el estado actual de la ciencia puede producir una mayor cantidad de fuerza con el menor volumen y el menor peso.

La disposicion general del aparato es la siguiente: el cuerpo del ave artificial está formado por una caldera de seccion circular colocada horizontalmente y cuyo diámetro disminuye en la parte anterior, terminando en un casquete esférico. El ténedor ó depósito de agua y de carbon se encuentra situado sobre el mismo eje, dejando un intervalo para la colocacion de una máquina de vapor de sistema vertical y de 40 caballos de fuerza. La espiga del émbolo que sale por la parte superior, lleva una cabeza en su extremo, en la que se articulan dos palancas, una á cada lado, que comunican por sus extremos opuestos con dos árboles horizontales de una longitud próximamente igual á las 3/4 partes de la longitud total del aparato. El movimiento rectilíneo alternativo del émbolo se transforma de este modo en circular alternativo sobre los árboles laterales. Cada uno de estos sirve de eje de oscilacion á un ala sujeta fuertemente en su base por cuatro puntos situados á distancias iguales. Las alas tienen una longitud de diez metros y medio y presentan juntas una superficie de cuarenta y un metros cuadrados. Un péndulo ó espiga contráctil se halla fijo en la parte inferior y posterior del aparato, con una bola en un extremo que pesa 38 kilogramos. Tiene por objeto mantener la máquina en posicion horizontal. Todo el aparato está sostenido por cuatro ruedas cuando se halla en tierra. Su peso total es de 3,170 kilogramos. Las alas deben dar dos golpes por segundo.

Las pruebas hechas con esta máquina están lejos de ser decisivas como pretende su inventor. Amarrada fuertemente para impedir el movimiento ascensional del aparato y abierta la llave de vapor, el émbolo principió á comunicar su movimiento alternativo á las alas á gran velocidad, pero al poco rato se rompió una de ellas á 60 centímetros de la base y el ala opuesta se hallaba á punto de averiarse de una manera semejante. Quitadas las alas la máquina dió 1,500 golpes dobles por minuto. La presion del vapor era de 150 libras por pulgada cuadrada, ó lo que es lo mis-

mo, 10 atósfemas próximamente. El inventor atribuyó la rotura de las alas á su longitud excesiva; pero considerando en principio resuelto el problema de la aviacion, se ocupa actualmente en construir una nueva máquina de 120 caballos que ha de volar á la velocidad de 90 kilómetros por hora, llevando sitio para 40 personas, carbon para diez horas, agua para tres, y cuyo peso total se elevará solamente á 3,630 kilogramos, si hemos de dar crédito al inventor.

Como se vé, en el primer ensayo el ingeniero inglés no ha sobrepujado á Icaro. Mucho tememos que en el segundo se rompan mas pronto las alas.

Cédulas de vecondad.—Por una reciente real orden se ha dispuesto que los precios de las cédulas de vecondad sean los siguientes:

- 1.ª clase. Para cabezas de familia, 200 milésimas de escudo.
- 2.ª clase. Para personas de ambos sexos que, no sien lo cabezas de familia, tengan profesion conocida ó paguen contribucion territorial ó industrial, 200 id.
- 3.ª clase. Para sirvientes domésticos de ambos sexos, 200 id.
- 4.ª clase. Para jornaleros cabezas de familia, 100 id.
- 5.ª clase. Para individuos que no son cabezas de familia, ni tienen profesion, ni son contribuyentes, gratis.
- 6.ª clase. Para pobres de solemnidad, gratis.

Aristocracia del talento. Un periódico francés publica la siguiente lista, que demuestra el origen humilde de la mayor parte de los hombres eminentes del vecino imperio.

El pintor Baudry, es hijo de un zapatero; monsieur Becel, obispo de Vannes, de un carnicero; Belmontet, de un ebanista; el presidente Champy, de un platero; Cleringer, de un fabricante de molduras; Mons. Coëir, de un fabricante de muselinas; Víctor Cousin, de un joyero; Mons. Darbois, de un bonetero; Darimon, de un peluquero; Denery, de un preñero; Duprez, de un perfumista; Duruy, de un tapicero; el mariscal Forey, de un gendarme; Gérome, de un joyero; el consejero de Estado Langlais, de un tejedor; Teófilo Lavallée, de un zapatero; Michelet, de un empleado de imprenta; Mignet, de un cerrajero; Nélaton, de un tapicero; el mariscal Randon, de un mercader de telas; Julio Simon, de un comerciante en paños; Urbach, de un sastre; Velpeau, de un veterinario; Renan, de un tendero de ultramarinos, y Halévy, el autor de *La Hebra*, tambien de un mercader del mismo género.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

- Goleta francesa Georges, de 78 ts., cap. Mr. Cointo, de Ruan con droguería á D. B. Saro.
- Bergantin-goleta Pilar, de 135 ts., cap. D. J. Mendez, de Christiansund con bacalao para Bilbao.
- Goleta americana Abbót Doveaux, de 175 toneladas, cap. Mr. Rich, de Nueva-York con jaba-co para la Hacienda.
- Vapor Itálica, de 157 ts., cap. D. M. Laguna, de Cádiz con tabaco para la Hacienda.
- Idem Comercio, de 47 ts., cap. D. J. Zabalo, de Bilbao con 250 sacos harina á D. M. G. Corral y otros efectos para varios.
- Patache Matilde, de 37 ts., cap. A. García, de San Sebastian con 31,000 duelas á D. B. Otero; 83 bultos hierro á D. C. Jado: papel y otros efectos para varios.
- Quechemarin Hermenegildo, de 28 ts., capitán D. R. Aldecoceda, de id. con tejidos, papel y otros efectos para varios.
- Corbeta Panamá, de 230 ts., cap. D. R. Domech, de la Habana con 1,096 cajas azúcar á don A. Cabrero: 232 id. id. á D. R. Montero.

BUQUES DESPACHADOS.

- Vapor Primero de España, de 47 ts., capitán D. V. Alonso, para Bilbao con jabon y otros efectos.
- Id. Vizcaino Montañés, de 56 ts., capitán don R. Goicoechea, para id. con cacao y otros efectos.
- Id. Bayo, de 222 ts., cap. D. J. Laisirica, para Coruña con 40 pipas aguardiente.
- Goleta inglesa Charm, de 65 ts., cap. D. W. Part, para Liverpool con 7,000 kilógs. mineral de hierro.

CAMBIOS DE HOY.

- Londres á 80 d/cha. 49-85 y al 12 de junio próximo 49-75.
- Valladolid á la vista 3/8 daño.
- Palencia y Valladolid á 8 d/cha. 1/2 por 100 daño.

SANTANDER.

IMPRESION DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.



ACEITE DE BELLOTAS, PRIVILEGIADO,

EFICACISIMO CONTRA LA CALVICIE.

Calle de Jardines, 3, Madrid.

La cabeza es el alcázar de los sentidos, el centro orgánico de la vida intelectual. Acoged con recelo todo cos mético desconocido, para no vernos expuestos a perder la razon, ó experimentar alguna perturbacion organica.

Precios: 6, 12 y 18 rs. frasco.

Los pedidos al inventor L. de Brea y Moreno, proveedor de Sus Altezas Reales.

En todos los tiempos se han hecho esfuerzos para descubrir los medios eficaces á fin de poblar de pelo las cabezas calvas. Pero ni las preparaciones de los medicos griegos y romanos, ni las de los inventores de la Edad Media, ni las de los charlatanes y productores de nuestros dias, han alcanzado una reputacion mejor merecida que nuestro balsamico Aceite de Belotas para hacer salir el pelo en el craneo, las cejas y en cualquier region del cuerpo. La aparicion de nuestro descubrimiento ha patentizado la ineffecticia ó peligros de todas las pomadas antiguas y modernas que mas boga alcanzaron, entre las que se encuentran las de grasa de oso, avestruz, zorra y castor, y los aceites, aguas, polvos y tinturas de viboras, cantaridas, escorpion, avispas, etc. Nuestro especifico no es uno de tantos procedimientos que deben su fortuna al charlatanismo, al lujo de carteles y etiquetas, y mucho menos á fascinadoras y ridiculas ofertas de dinero, que rara vez posee quien las hace: se la debe á sus excelentes propiedades, que Europa y el Nuevo Mundo contemplan, y que han época en los anales higienicos y terapéuticos.

Lo compran unos como artículo simplemente de tocador; otros para combatir la canicie, la calvicie y la alopecia (caida del pelo); muchos para curar herpes, usagre, viruelas, erisipela, comezon, irritacion capilar, flagas, dolores de cabeza, para despejar el cerebro, afirmar la memoria y curar y precaver toda clase de afecciones cutáneas. Medicos de reputacion de Madrid y provincias, encargados de casas de beneficencia del Estado, lo proponian con buen éxito al interior, para combatir las escrófulas y raquitis de los niños y adultos, en reemplazo del aceite de higado de bacalao y otros: en la curacion de la tiña, reciente ó inveterada, está dando magnificos resultados,

segun manifestacion facultativa. Nosotros lo vendemos como cosmético para la cabeza solamente. En lugar de los aceites y pomadas de la perfumeria, para todo uso, lo recomian medicos higienistas, farmacéuticos, y los periódicos La Esperanza, Bolsa, Epoca, Diario oficial, Novedades, Correspondencia, Pueblo, Iberia, Política, Reino, Contribuyente, Cascabel, Heraldo, Diario Español, Pabellon, Regeneracion, Comercio, Norte de Castilla, Diario de Barcelona, etc. etc. La Reforma, en 19 de Enero último, decia lo siguiente:

ACEITE PRIVILEGIADO DE BELLOTAS. Infinitos son los aceites, pomadas y cosméticos empleados con el fin de conservar los cabellos; pero el publico bien á su pesar, se ha convencido de que todas aquellas drogas, ó eran perjudiciales ó completamente inútiles, producto del charlatanismo, de la especulacion. El aceite de bellotas de Brea es el solo, el unico medicamento sencillo, barato, que satisfice en esta parte los deseos del publico, siendo buena prueba de ello los prodigiosos efectos que ha conseguido, y la fabulosa venta con que se ve premiado. La verdad es, que al poco tiempo de usar dicho aceite, el mas incrédulo se convence, ante la lógica irresistible de los hechos, de su poderosa fuerza benéfica de accion: detiéndose la caída del cabello, arraigando éste y comunicándole nueva vida con la filtracion de una poderosa savia, al mismo tiempo que desarrolla su crecimiento de una manera admirable. Los hechos, repetimos, hablan mas alto que nada; y el consumo de aceite de bellotas, cada vez mas en aumento, y las innumerables cartas que recibe de las personas que agradecen sus desvelos, no pueden ser contrarrestados por nadie.

Depósito en Santander, perfumeria de Alonso.

1-27

Empresa de vapores-correos españoles

DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

PAJARO DEL OCEANO (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Sur de Santo Domingo.

Sale de la Habana los dias primeros, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el dia 12, de donde retorna el dia 16 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el dia 27 á la madrugada.

MOCTEZUMA (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Norte de Santo Domingo.

Sale de la Habana los dias 17, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Plata, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el dia 27, de donde retorna el dia 2 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el dia 13 á la madrugada.

BARCELONA (U OTRO).

Viaje mensual á Colon (Aspinwall).

Sale de la Habana los dias 22, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Cuba, Kingston, Santa Marta, Cartagena, y llega á Colon el dia 4, de donde retorna el dia 6 ó 6 tocando en Kingston, Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, y llega á la Habana el dia 17 á la madrugada.

NOTA.

Los viajes de los vapores Pajaro del Oceano y Moctezuma ú otros en su lugar, están en combinacion con los vapores-correos trasatlánticos españoles é ingleses respecto á sus entradas y salidas en la Habana, Puerto-Rico y San Thomas.

Las salidas del vapor Barcelona ú otro, de la Habana para Colon y escalas, es posterior á la llegada del correo español, del paquete inglés y del francés que vienen de San Thomas, y su llegada á Colon (Aspinwall) es oportuna para tomar en Panamá uno de los vapores del Pacifico que salen el dia 10 de cada mes para Centro América, Méjico y California al Norte, y para Ecuador, Perú, Bolivia y Chile al Sur.—Además, esta Empresa tiene otros vapores en esta isla y la de Puerto-Rico que hacen el servicio de costaneros.

Oficina central: Habana, Oficios, 58.—SAN PELAYO Y HERRERA

12m 72-29

PILULES DE HOGG

- 1. PILDORAS NUTRIMENTIVAS DE PEPSINA ACIDIFICADA, para curar las afecciones gastricas, dispepticas etc., y para todas las ocasiones en que la digestion sea difícil ó imposible.
- 2. PILDORAS DE PEPSINA UNIDA AL HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO para curar las enfermedades cloróticas y todas las afecciones que de ellas dependen (perdidas blancas, colores palidos, menstruacion difícil) y tambien para fortalecer los temperamentos debilitados.
- 3. PILDORAS DE PEPSINA UNIDA AL PROTO-YODURO FERROSO INALTERABLE, para curar las enfermedades escrófulosas, tíficas, la tisis, la caquexia clorótica y las afecciones atónicas generales de la economia.

Estas tres preparaciones se venden esclusivamente en frascos y medios frascos triangulares, con la garantía del sello y de la firma de Th. Hogg, farmacéutico químico, rue Cassington, 2 á Paris; y en todas las buenas farmacias de Francia y de Europa.

El precio en Paris, está indicado sobre cada frasco. Depositarios: En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, 31, Calle del Sord; por menor, Berrill hermanos, Escolar, Sanchez Ocaña y Moreno, Miguel.

En provincia los depositarios de la Agencia franco-española. En Santander, en las principales faemacias.

Pomada vermifuga.

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientre producidas por las indigestio-

nes y efectos de la detencion, facilitando establemente las digestiones; es el mejor especifico, para incontinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato genitu-urinario; pocas utoras, con esta po

mada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

Pildoras purgantes.

Tres pildoras al tiempo de comer obran como el mejor purgante sin producir la menor irritacion en las vias digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentacion; por sí solas curan las hidropesias, digestiones difíciles, estreñimiento, vértigos, etc., y evacuan todos los malos humores.

Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones mas simples y mejores para curar en muy pocos dias la clorosis, color res palidos, flores blancas y en general todos los padecimientos de la matriz y los que proceden del desentonamiento y debilidad de la sangre.

Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar inmediatamente las calenturas diarias, tercianas y cuartanas.

Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses, y muy particularmente la tos serina, la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecciones del aparato respiratorio; su accion se hace sentir muy pronto en los niños de medio á ocho años.

Jarabe tónico depurativo.

Unico remedio para la pronta y radical curacion de la sífilis constitucional y degenerada, calma con las primeras tomas los dolores de origen reumático y sífilítico por inveterados que sean, continuando su uso llega á destruirlos por completo; se emplea con ventaja para combatir las enfermedades herpéticas y escrófulosas y en lugar de los Robs y jarabes antisifilíticos de procedencia extranjera.

Jarabe de hipofosfito de cal.

La esperiencia ha venido demostrando que este jarabe, preparado por el Ldo. Herran, es el unico remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoracion; es de maravillosos efectos para los niños raquiticos.

Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidades del estómago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinámicas, alonía edema é hidropeasias; sus buenos efectos se han visto tambien en las convalecencias de los niños débiles y escrófulosos, sustituyendo con ventaja al aceite de higado de bacalao en todos los casos en que éste es aplicable.

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instruccion en la botica del Puente y en la drogueria de Saro y Herran, Santander.

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

Papeletas de citacion para quintas.

Hojas de servicio.

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Cargarémes y libramientos

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 26 de julio último.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales

Estados del impuesto por las caballerias y carruajes destinados á recreo y comodidad.

Ejemplares para el repartimiento de la contribucion, segun el nuevo modelo para este año espedido por la superioridad.

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA

PAPA

USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden á 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma del carpentero, conteniendo además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 80. Este tomo, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende á 4 reales en Madrid, y á 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán á la Farmacia Homeopática de D. CESAREO MARTIN SOLERINOS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

BIBLIOTECA UNIVERSAL

Publicacion diaria destinada á reproducir las obras mas notables del ingenio humano.—Precio de suscripcion en toda España llevada á domicilio 8 rs. mensuales y 22 el trimestre

Cada número de este periódico contendrá íntegra una de las obras mas notables de la literatura del mundo. En el número preliminar que acompaña al prospecto se publica la célebre comedia de Moratin titulada La Mojigata. Durante el mes de abril se publicarán las obras siguientes:

Mari Hernandez de Gallega, El Fausto, La verdad sospechosa, El rey se divierte, drama de Victor Hugo; Historia de Napoleon en Santa Elena, El Paraíso perdido, de Milton; Confidencias, de Lamartine; Don Juan, de Byron, etc. etc.

Las personas que quieran recibir junta la coleccion de un mes pueden obtenerla en cuadernada por el mismo precio de suscripcion avisándolo así.

La correspondencia al Sr. Director de la Biblioteca Universal, calle de Juan de Herrera, núm. 4, cuarto 3.º izquierda, Madrid.

PROVINCIA DE LEON.

Quien desee comprar varias maderas de roble de superior calidad, como estacas de varias dimensiones y gruesos y postes de telégrafo hasta de 30 pies, otros mas pequeños, y vigas y otras piezas que sean necesarias, todo en grandes y pequeñas cantidades, puesto en la estacion del Noroeste en Sahagun, puede dirigirse á D. Alejo Bartolomé, por Sahagun en Galleguillos, y este señor satisfará los pedidos, convenientes que sean los precios.

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganaderia y economia rural

POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.

Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas Precio 24 rs. Véndese en Santander en la libreria universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerias del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18

Pra Gijon y Coruña.

El martes 14 del corriente, á las cuatro de la tarde, saldrá para dichos puntos el vapor español CANTABRIA, capitan D. Mauricio Lopez.

Admite carga y pasajeros. Le despachan los Sres. Huerta y Cabrero, razanas, núm. 4.

Para Cadiz y Sevilla.

con escalas en Gijon, Rivadeo, Ferrol, Coruña, y Huelva y Vigo.

Saldrá de este puerto el 16 del corriente (si el tiempo no lo impide) el vapor español

APÓSTOL,

su capitan D. Manuel Leal. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perea y Garcia, Muelle, núm. 18, ó informaran en los Flores P. Larinaga y compañía, Rivera, núm. 11